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简单提高个税起征点不公平
财政部部长楼继伟：
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□据 新华社

财政部部长楼继伟6日
在谈及个人所得税改革时说，
下一步要把分项征收改成综
合所得税，简单提高起征点的
做法并不公平，不能体现每个
家庭的差异。

要考虑每个家庭的
差异

楼继伟在全国人大二次
会议记者会上说，个人所得税
的起征点，我们现在是3500
元，有没有可能再提高？按照

十八届三中全会的要求，下一
步要做的是把分项征收改成
综合所得税，简单提高起征点
的做法并不公平，不能体现每
个家庭的差异。

“一个人一个月挣5000
块钱不多，自己生活还不错，
但是一个人挣5000块钱同时
还要养一个孩子就很艰难。”
楼继伟说，实行综合所得税的
时候就不是这样了，要把你所
有的收入综合计算，同时考虑
你的支出，包括基本支出，也
就是说你有没有赡养、抚养方
面的负担；有没有再教育的需
求，当然你说有需求不行，你

得交了培训的学费；有没有住
房贷款按揭，这些都可以抵
扣，当然三套房子可能就不给
抵扣了，自己基本需求的那一
套可以抵扣。“这样就不是一个
简单的起征点问题了。”他说。

楼继伟介绍，大部分实行
综合所得税的国家基础起征点
是很低的，不是3500元，一些
国家折算到中国的货币来说可
能是350元，所以简单地提高
起征点不是解决问题的办法。

“离婚卖房避税”是
政策缺陷

针对有媒体提出为避免
出售二套房时缴纳20%个税，
有些家庭先离婚的现象，楼继
伟表示：“如果一个政策造成
一些人间悲喜剧，这个政策肯
定是有缺陷的。”楼继伟认为，
出现这一现象的原因是没有
按家庭征收个税，在很多国家
征收财产转让个人所得的时
候，是给予不同便利的，比如
你再买一套房的时候，原来的
转让所得部分可以抵税基等，
这种政策在目前税制之下还
比较难以选取。

□据 新华社

农业部部长韩长赋6日
在两会记者会上回答了记者

“您本人会吃转基因食品吗”
的提问，回应公众对转基因
食品安全的疑虑。

“实事求是地回答你，我
也在吃转基因原料加工的食
品，具体来讲就是豆油。因
为我国豆油主要是用进口大

豆加工的，进口大豆主要是
转基因大豆。”韩长赋说，进
口的转基因大豆经过了生产
国安全实验和我国国家农业
转基因生物安全委员会严格
审定。

韩长赋说，目前我国
批 准 种 植 的 转 基 因 作 物
只有棉花和木瓜，没有批
准 任 何 转 基 因 主 粮 商 业
化生产。

农业部部长韩长赋：

我也吃转基因豆油


